

hohen Preis erkaufte sein," und er wandte solches auf sich und seinen Plan an. Überdies hatte er ein heimliches Gelübde gethan, für den Fall, daß sein Unternehmen von einem glücklichen Gelingen gekrönt würde. Er wollte nichts mehr und nichts weniger als ein christliches Heer zusammenbringen, mit demselben gegen die Türken ziehen und ihnen das heilige Land nebst Jerusalem entreißen. Hierzu sollten ihm die zu erhoffenden Reichthümer und seine vicekönigliche Würde die Mittel an die Hand geben.

## Sechstes Kapitel.

### Ausrüstung und Fahrt.

Manches menschliche Gemüt besitzt die Eigentümlichkeit, daß es durch erfahrenen Widerstand nur desto beharrlicher in seinem Sinne wird. Ein solcher Mensch war Christoph Columbus. Tief empört in seinem Innern über die abermalige Vernichtung seiner freudigsten Hoffnungen, aber dennoch mit dem festwurzelnden Vorsatze, nur mit seinem Leben zugleich seinen Entdeckungsplan aufzugeben, war er von dem Hoflager fortgeritten.

„Die Knickerseelen und Thoren!“ murmelte er unwillig. „Welcher Kaufmann, der die Aussicht hat, 90000 Dublonen zu gewinnen, würde verächtlich sprechen: Wenn ich nicht volle 100000 verdiene, so mag ich lieber gar nichts? Was kostet ihnen die Großadmirals- und Vicekönigswürde? Nur ein Stückchen Eselshaut und darauf einige Federstriche. Wie unermesslichen Nutzen würde Spanien haben, wenn ich ihm das reiche Ostindien eröffnete, wohl gar eroberte, oder andere bisher unbekannte Länder entdeckte! Um die einzige Stadt Granada zu erobern, hat das